

MOT DU PRÉSIDENT

JEAN-CLAUDE LORANGER

L'INDUSTRIE MINIÈRE, UN LOUP QU'ON DEVRAIT ABATTRE OU UNE VACHE QU'ON DEVRAIT TRAIRE SANS ARRÊT?

En période préélectorale, il est tentant de faire des annonces d'investissements dans les sites miniers abandonnés pour plaire à l'électorat. L'effet pervers de ces annonces est que la plupart du temps, les investissements ne sont pas réalisés. Ils ne font qu'alimenter la grogne des opposants à l'industrie minière et ternir l'image d'une industrie qui n'est plus celle de l'époque de la ruée vers l'or.

LES SITES MINIERS ABANDONNÉS

Dernièrement, les médias ont relayé des informations touchant les sites miniers abandonnés au regard des coûts exorbitants qui y sont associés. Des intervenants exhortent le gouvernement à faire payer les minières en opération pour les sites abandonnés par des minières disparues il y a plus de 50 ans, ce qui n'a jamais été exigé dans d'autres industries au Québec. Pourtant, des élus auraient ouvert une porte, suggérant la possibilité de faire payer la facture à 50%!

Chaque année, le gouvernement annonce des investissements pour restaurer les sites miniers abandonnés qui apportent ce lot de réactions dénigrantes envers l'industrie minière. La Chambre a demandé au Service Mines du ministère de l'Énergie et des Ressources Naturelles des informations relatives aux investissements annoncés

puis réalisés au cours des dernières années pour un suivi annuel des travaux de restauration et, s'il y a lieu, réagir.

L'INDUSTRIE MINIÈRE S'EMPARÉ DE NOS RESSOURCES, POLLUE ET ABANDONNE LES SITES, LAISSANT LE GOUVERNEMENT LES RESTAURER AVEC NOS TAXES

C'est la déclaration de Vincent Marissal, un journaliste ex-chroniqueur à la Presse et candidat de Québec Solidaire lors d'un récent « *Tout le monde en parle* » à Radio Canada. Si une telle déclaration avait été faite contre toute autre industrie au Québec, réputée bonne citoyenne corporative et créatrice de richesse dans la ville ou région où elle opère, des mains se seraient levées de toutes parts pour dénoncer ce mensonge éhonté, fait sur les ondes de la Société d'État, pour exiger une rétractation et des excuses publiques. Pour l'industrie minière ce fut comme si rien n'avait été dit, oubliant que ce talk-show attire plus de 1 million d'auditeurs chaque dimanche soir.

LES ÉTUDES ENVIRONNEMENTALES DES PROJETS MINIERS DEVRAIENT ÊTRE FAITES PAR LE GOUVERNEMENT, MAIS... PAYÉES PAR LES MINIÈRES

Cette demande laisse croire que les firmes professionnelles, qui font ces analyses environnementales, sont de collusion avec l'industrie minière pour faire accepter un projet qui serait néfaste pour l'environnement. Et le BAPE se laisserait ainsi jeter de la poudre aux yeux? Déjà qu'actuellement, toutes les études et les démarches font en sorte

qu'un projet minier, s'il réussit à passer toutes les étapes, prend 7 ans avant d'être en activité. Il faut craindre que si le gouvernement accède à cette demande, la durée des études et les coûts vont se multiplier!

Toutes ces allégations, demandes, interventions et non-interventions font craindre que l'industrie minière fasse les frais de la campagne électorale, comme ce fut malheureusement le cas en 2012. Cela a entraîné de la méfiance de la part des investisseurs internationaux envers l'industrie minière. Faut-il le rappeler, l'industrie minière a besoin de prévisibilité et de stabilité pour se développer et intéresser les financiers?

Évidemment la CCIRN est favorable à l'industrie minière, mais il demeure important que tous les projets miniers respectent l'environnement et travaillent en toute transparence avec le milieu à l'instar d'Agnico Eagle, Hecla Québec, Iamgold et les autres minières en opération dans notre région.



C'est tout Desjardins qui appuie les entreprises et leurs actionnaires.



Desjardins

Pour en savoir plus, composez le 819.762.0966.

BABILLARD

La CCIRN est un regroupement volontaire de gens d'affaires, de commerçants (près de 1 100 membres) et de toute personne qui partage sa mission et sa vision. Elle est financée par ses cotisations, ses partenaires et les revenus de ses activités.

AILE JEUNESSE

À LA TABLE DES GRANDS

Venez assister aux témoignages de quelques-uns des entrepreneurs les plus aguerris du milieu des affaires de notre communauté.

**DÈS 17 H AU BISTRO
LE CACHOTTIER**

Inscription au
www.ccirn.qc.ca/activites



12 JUIN



**13 JUIN
12 SEPT.**

LES NOMINATIONS CONCOURS EXTRA

Le 39^e concours Extra vise à reconnaître le succès, les projets et la persévérance des entrepreneurs d'ici.

**DÈS 11 H 45 AU CENTRE DES
CONGRÈS, SALLE 5.**

Inscription au
www.ccirn.qc.ca/activites

9^E JOURNÉE RH

PLACE À L'AUDACE!

C'est un rendez-vous à ne pas manquer pour les conseillers en ressources humaines, les cadres, les gestionnaires d'entreprises, ainsi que les organismes de partout en région.

**DÈS 8 H AU CENTRE DES
CONGRÈS, SALLE 3-4-5-6.**

Inscription au
www.ccirn.qc.ca/activites



13 SEPTEMBRE



26 SEPTEMBRE

RV POLITIQUES AVEC ...

MME DIANE DALLAIRE

Mairesse de la Ville de Rouyn-Noranda

**DÈS 11 H 45 AU CENTRE DES
CONGRÈS, SALLE 5.**

Inscription au
www.ccirn.qc.ca/activites

ANNONCES

MERCI

À **Origine des Épices** et **Dans un Jardin** pour leurs commandites aux kiosques de Loto-Québec pour la **fête des Pères**.

Nous vous invitons à visionner les capsules « **Le français au travail, un atout** » produites grâce à l'Office québécois de la langue française pour promouvoir l'usage du français (www.ccirn.qc.ca/Multimédia).

ACTIVITÉS EN PHOTOS |

3 MAI 2018 - R-V D'AFFAIRES AVEC M. LUC ST-ARNAUD



La CCIRN a reçu **Luc St-Arnaud, directeur, excellence opérationnelle chez Goldcorp - Éléonore**, lors d'un dîner-conférence qui s'est tenu le 3 mai dernier. Sous l'angle des innovations à la mine Éléonore, il nous a entretenu des bénéfices et des changements dans la nature du travail.

16 MAI 2018 - UN PRO À L'APÉRO! AVEC M. FABIO ZEPELLI



Le directeur des opérations de **Mais soufflé Bad Monkey, Fabio Zeppilli**, est venu partager son parcours lors d'une activité conjointe de la CCIRN et du comité Relève en affaires. L'activité avait lieu le 16 mai et s'est déroulée sous une nouvelle formule en évaluation.

À VOTRE AGENDA |

La **9^e Journée RH** se tiendra le **13 septembre** prochain sous le thème « **Place à l'audace!** » L'activité se déroulera au **Centre des congrès de Rouyn-Noranda**. Inscrivez dès maintenant cette date à votre agenda. C'est un rendez-vous à ne pas manquer pour les conseillers en ressources humaines, les cadres, les gestionnaires d'entreprises ainsi que les organismes. Ce sera l'occasion de parfaire vos pratiques. Cette année, en plus de conférenciers renommés, vous aurez accès à des ateliers. Une partie de la journée sera consacrée à des histoires à succès d'entreprises d'ici. Il y sera question notamment d'audace et d'innovation dans les pratiques.

La programmation reste à compléter et les inscriptions pourront se faire dans les jours à venir. Demeurez attentifs et surveillez notre site Web (ccirn.qc.ca). Toutefois, pour plus d'informations, vous pouvez contacter **Marie-Pier Guertin, coordonnatrice**, au **819 797-2000, poste 223** ou au marie-pier.guertin@ccirn.qc.ca.

FÉLICITATIONS

À **Technosub**, qui fête cette année ses **35 ans**, toujours sous la gouverne du même propriétaire. Bravo à **Yvan Blais**, qui a su faire de son entreprise un joueur d'envergure internationale au fil du temps.

À **Jacynthe et Anne-Marie Sicard-Coutu** qui sont nouvellement propriétaires du centre de conditionnement physique **Aéroforme** et qui viennent également de lancer Kiné entreprise.

À la **Ville de Rouyn-Noranda**, gagnante pour une **2^e année du Défi Santé** avec un taux de participation impressionnant.

À **Harnois Groupe Pétrolier** qui figure cette année parmi les sociétés les mieux gérées au Canada selon la firme Deloitte.

À **Cindy Valence**, qui vient de rejoindre l'équipe de 48^e Nord International à titre de directrice en développement international.

À **David Lecours**, vice-président de la Chambre, dont la famille vient de s'agrandir d'un tout nouveau poupon.

AVANTAGES



DICOM

DES RABAIS EXCLUSIFS
SUR VOS ENVOIS !
JUSQU'À
49%

INFORMEZ-VOUS
819.797.2000,
poste 221
OU
WWW.CCIRN.QC.CA
dans la section
avantages
aux membres

 Chambre de commerce
et d'industrie
de Rouyn-Noranda

Petites et moyennes entreprises
et travailleurs autonomes,

**PROTÉGEZ VOTRE
REVENU ET
ASSUREZ VOTRE
SANTÉ !**

Devenez membre de la
CCIRN et adhérez au
**Régime d'assurance
collective des chambres
de commerce.**

Informez-vous au
819 797-2000 poste 221
www.ccirn.qc.ca

 ccirn
Chambre de commerce
et d'industrie
de Rouyn-Noranda
membre fcaq

LA CHAMBRE REMERCIE SES PARTENAIRES PILIERS



IAMGOLD

 GOLDCORP
ÉLÉONORE

Chambre de commerce et d'industrie de Rouyn-Noranda
70, avenue du Lac, Rouyn-Noranda, Québec J9X 4N4
Tél. : 819 797-2000 | Téléc. : 819 762-3091
Courriel : reseau@ccirn.qc.ca | WWW.CCIRN.QC.CA

Design & Montage : Marilyne Leclerc.
Rédaction : Lili Germain & Marilyne Leclerc.